



¿Intento de golpe de Estado falso en Bolivia?

- la redacción de Trompeta
- [1/7/2024](#)

Soldados tomaron el palacio presidencial boliviano en La Paz el miércoles 26 de junio en lo que el presidente Luis Arce calificó como un intento de derrocar a su gobierno.

El país se enfrenta hoy a un intento de golpe de Estado. (...) Hoy se convoca al pueblo boliviano. Necesitamos que el pueblo boliviano se organice y se movilice contra el golpe de Estado a favor de la democracia.

—Luis Arce

Golpe de Estado: el general Juan José Zúñiga, destituido de su cargo el martes, fue acusado de liderar el golpe.

Mientras vehículos blindados y soldados inundaban la plaza frente al palacio, Zúñiga dijo a los periodistas:

Los tres jefes de las fuerzas armadas hemos venido a expresar nuestra consternación. Dejen de destruir; dejen de empobrecer a nuestro país; dejen de humillar a nuestro ejército.

Después, vehículos militares embistieron las puertas del palacio y los soldados se apresuraron a entrar.

Military coup in Bolivia, video from outside presidential palace pic.twitter.com/YJc2CU4QC

— Citizen Free Press (@CitizenFreePres) [June 27, 2024](#)

En el pasillo del palacio, Zúñiga se reunió cara a cara con Arce. La televisión boliviana emitió imágenes de Arce diciendo a Zúñiga: "Soy tu capitán y te ordeno que retires a tus soldados y no permitiré esta insubordinación".

Bolivian President Luis Acre confronts General Zúñiga and orders him to withdraw his troops. "I am your captain, and I order you to withdraw your soldiers, and I will not allow this insubordination."

pic.twitter.com/Oix0qG1FhX

— Keith Boykin (@keithboykin) [June 26, 2024](#)

Zúñiga fue arrestado y sus soldados se retiraron. Arce nombró nuevos comandantes para las tres ramas de las fuerzas armadas.

- El golpe duró casi tres horas.
- Zúñiga se mostró cooperativo con la policía después de ser detenido.
- Dijo que seguía considerando a Arce como comandante en jefe "por ahora".

¿Un montaje? Poco antes de su detención, Zúñiga dijo a los periodistas que Arce le había pedido que organizara un golpe como maniobra política:

El presidente me dijo: "La situación está muy mal, muy crítica. Es necesario preparar algo para elevar mi popularidad".

Zúñiga también dijo que cuando le preguntó si debía "sacar los vehículos blindados", Arce respondió: "Sáquelos".

El ministro de Justicia, Iván Lima, negó estas declaraciones, diciendo que Zúñiga estaba tratando de justificar sus acciones. Ahora se enfrenta a una pena de 15 a 20 años de prisión.

Ruptura: los candidatos para las elecciones presidenciales de Bolivia de 2025 deben decidirse este año, pero la popularidad de Arce se ve amenazada por una ruptura dentro del partido Movimiento Hacia el Socialismo.

El ex presidente Evo Morales designó a Arce para que le sustituyera en 2020 después de que Morales cumpliera dos mandatos consecutivos. Morales quiere ahora un tercer mandato presidencial mientras que Arce quiere un segundo. El partido está dividido entre los dos líderes, aunque Arce fue expulsado del partido el año pasado. La nación también se enfrenta a una inminente crisis económica.

Bolivia es conocida por su larga historia de intentos de golpe de Estado. Arce podría estar intentando ganarse el favor del público fabricando un golpe y presentándose como un líder fuerte.

Bolivia coup attempt reportedly thwarted as citizens outnumber National Police and Military forcing them to withdraw from the Presidential Palace pic.twitter.com/bFiiq8jkSc

— Cyprian, Is Nyakundi (@C_NyaKundiH) [June 27, 2024](#)

The People of Bolivia went to the streets to defend their democracy in a failed coup attempt pic.twitter.com/QQhPk4xRM7

— Engineer Matshela Koko, MBL (@koko_matshela) [June 27, 2024](#)

The people of Bolivia are CELEBRATING after defeating the failed coup attempt!

pic.twitter.com/wF5XHZRfwn

— Rev Laskaris (@REVMAXXING) [June 26, 2024](#)

¿Noticias falsas? A medida que se calma la situación de este dramático acontecimiento, se nos recuerda que no siempre podemos confiar en lo que oímos y vemos en las noticias. Políticos, periodistas, medios de comunicación y líderes mienten para impulsar su agenda. Es difícil saber qué es verdad y qué es mentira.

Para saber cómo evitar ser engañado, lea ["Navegando por nuestro mundo falso"](#).